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□记者 王春霞

本报讯 昨天，家住市区体
育路北段的李先生拨打晚报热
线反映，矿工俱乐部后面有一栋
老居民楼清水顺着管道自楼顶
往下流，断断续续流了好多天，
希望有关部门能出面管管。

接到市民反映后，昨天上
午，记者来到体育路北段查看漏
水情况。这是一栋紧临体育路
的临街居民楼，位于矿工俱乐部
北墙外。这栋居民楼下面三层
由多家商家使用，楼上几层是住
户。记者从体育路看到，清水顺
着三楼平台的一根水管顺墙往

下哗哗直流，随后又从一个回收
礼品老酒的小店广告牌里流出
来，这家店门口几乎成了水帘
洞。这些清水最终流向体育路，
流入附近的窨井里。小店店主李
先生说，这水已经流了快一个月，
有时流得厉害，有时小一些。他
曾经向平煤神马集团物业服务
中心反映过，但没有结果。

为了查找漏水的源头，记者
先后询问了一楼、二楼、三楼的
商家，他们均表示自家水管不存
在漏水现象。记者在三楼一家
名为“诸葛信用管家”的公司办
公室里看到，其装修过的天花板
多处出现被水浸泡掉皮的现

象。这家公司的工作人员表示，
他们也不知道漏水的原因，刚装
修半年的天花板都被泡坏了，他
们也很苦恼，但又不知道该找
谁。

记者随后又来到 5楼一家
住户家中，从其家中的窗户往外
看，可以看到三楼平台上有一大
摊积水，紧贴在楼体上的一根管
子里正往下流水，而这根管子从
楼顶延伸至三楼平台处。5楼
住户的户主告诉记者，管子往下
漏水已有一段时间，不知道是什
么原因，而这栋楼平时也没有物
业服务。

接着，记者来到平煤神马集

团物业服务中心客户服务中心
反映情况，一位工作人员解释
说，这栋居民楼虽然位于幸福花
苑小区内，但不属于他们中心的
服务范围。据她说，这是平煤神
马集团设计院的家属楼，物业方
面的问题由其后勤部门来处理。

昨天下午，记者拨打市自来
水有限公司客服中心反映情况，
话务员随后向记者反馈说，据该
楼自来水抄表员说，这栋楼往下
漏水有一段时间了，已进行查
看，发现并非供水管道漏水，住
户用水情况也正常，管道往下流
的是什么水目前还不清楚，由于
楼顶上不去，也无法查看。

清水顺管道自楼顶流下

这里清水已漏多日，谁来管管吧！

□记者 张静

本报讯 近日，家住市区凌
云路南段银基誉府小区的张先
生致电晚报热线，称他家门前的
公共连廊存在安全隐患需要封
起来，但物业却让业主自己协商
处理。

张先生说，他住在小区高
层，他家门前的连廊两侧是栏
杆。不久前下的大雪都飘到了
连廊上，湿滑的地面让老人不敢
行走。遇上大风天气，打开房门

都非常困难。
1月 19日上午，记者跟随张

先生来到他家。根据测量，张先
生家门前连廊宽 1.5米，北侧的
栏杆长约4米，围栏高约1.3米。
张先生认为，公共连廊这样设计
是存在缺陷的，冬天从家里一出
来就非常冷，尤其是等电梯的时
候。他希望物业能把围栏上面
封上窗户，这样天好的时候可以
把窗户打开通风，冬天能起到防
滑保暖的作用。

随后，记者致电该小区物业

丹尼尔物业公司，工作人员告诉
记者，张先生所说的公共连廊
也叫空中连廊，又叫景观连
廊。一般是东户和西户的业
主想把连廊封起来，但中间两
个小户型也是因为连廊才能
使得户型南北通透，如果封起
来就会对小户型的通风产生
影响。“我们建议想封的业主
跟邻居协商，费用自行解决。
有的是两户均摊，也有的是小户
型只同意封但是不拿钱。”工作
人员说。

记者又和银基誉府小区的
营销负责人段先生取得联系，他
说，空中连廊是按照国家标准设
计的，肯定不是设计缺陷，公司
也对空中栏杆进行了加高。

“之前也有60多个业主来销售
部反映过这个问题，最后协商
结果是同意封成可以开启的
窗户，业主可以按照原来栏杆
的颜色风格封。”对于业主反
映的封连廊的费用不应该由
业主承担这一问题，段先生没
有明确回复。

公共连廊存安全隐患，
封连廊费用谁来出？

□记者 高红侠

本报讯 从供暖开始至今，韩先
生家里有一个暖气片一直不热，向学
校后勤部门反映，一直没有得到解
决。近日，家住市区秀明街（矿工路
市自来水有限公司西门的一条胡同）
市实验中学家属院的韩先生向本报
热线反映了此事。

韩先生说，他是市教育局的退
休干部，住在市实验中学家属院4
号楼6单元。2017年 12月初，该家
属院开始供暖，不久，韩先生发现他
家一个卧室的暖气片不热。供暖一
周后，他向单位老干部科反映，工作
人员向市实验中学后勤部门反映
后，有人上门来查看暖气管道，并试
着放暖气管道中的水，但暖气片仍
不热。后来，他向市实验中学后勤
部门有关负责人反映，对方说随后
再派人看看，便再没有音信。由于
老伴儿行动不便，家里温度有些低，
他们只好使用空调或电暖器辅助取
暖。

昨天中午，记者来到韩先生家，
他家装有三个暖气片，客厅和卫生
间的暖气片稍微有些烫手，但卧室
内的暖气片和暖气管道都是凉冰冰
的。

对此，记者采访了市实验中学
负责后勤管理的李副校长和何主
任。他们表示，该家属院有 190多
户，是市一中、市教育局和市实验中
学“三校合一”的家属院。由于该家
属院处于供热管道的末端，压力不
足，他们曾多次向市热力集团报告，
一直没得到解决。近年来，该家属
院的部分房屋出售、出租，住户比较
复杂，给管理带来了一定的难度。
他们的暖气收费标准是大套房（装
有三个暖气片）每户收800元，小套
（装有两个暖气片）每户收650元，
价格低于市政收费价格，但仍有一
些居民不愿交费。为了保证居民正
常用暖，学校向市热力集团预支了
8 万元暖气费，但目前所剩不多。
由于该家属院的暖气管道是多年前
安装的，据他们了解，如果一些居民
私自改动室内管道或异物堵塞管
道，会使暖气循环不畅，导致暖气片
不热。由于家属院住户复杂，他们
没有执法权，也很无奈。

供暖月余

一个暖气片凉冰冰

来电照登
市民刘先生昨天来电：我是市

区光明路北段 153 号院 3 号楼的居
民，家里中国联通固话没有信号一
周了，给生活带来不便。

市民张女士昨天来电：市区光
明路与翡翠路交叉口东侧红蜻蜓鞋
店的音响声很大，影响附近居民生
活。

热线回复
市区东风路江南世家小区大门

口西侧有一下水道窨井盖松动，车
辆通过时咣当咣当响，影响附近居
民生活。

市数字化城管监督指挥中心一
工作人员：我们尽快安排人查看。

□记者 张静

本报讯 近日，市民段女士
致电晚报热线称，她家的橱柜台
面裂了，找商家维修几经周折。

段女士说，2016 年 1 月，她
家定制的橱柜装好了，用了3个
月，台面裂口、漏水，找商家维修
一直都在拖延，直到去年6月才
有人到家里维修。

“我家台面的接缝处烂了，
来维修时他们使用的是边角料
填充的。用了几个月后，台面又
烂了，前两天，我和他们联系，他
们光说来修但就是一直拖着不
来。”段女士告诉记者，橱柜是在
平西建材城买的，当时花了一万
多元，这次她给卖橱柜的商家打
电话时叮嘱用好一些的材料维
修，却被对方挂断了电话。

1月21日下午，记者根据段
女士提供的电话致电这家橱柜
的工作人员，对方表示，段女士
购买的不是他家的橱柜，不应该
找他维修。“她买的那家店不干
了，我们做的是别的牌子。”

对于这样的说法段女士非
常气愤。“我知道这家店换名字
了，不过橱柜的牌子虽然换了，
但仍旧是原来的人在经营，周围

的商家都可以证明的。前一段
儿，我想在餐厅做一个和橱柜颜
色一样的柜子，工作人员说可以
做，只是换牌子而已。他们这样
是推卸责任。”

随后，记者致电市消协，工
作人员告诉记者，段女士可以到
辖区工商所反映。“辖区工商所
可以查到登记信息，只要证明是
原来的老板就能进行调解。”

橱柜台面裂口 商家换了名字
消费者：这该咋办？

昨天上午 10点半左右，
记者看到一名约 60 岁的男
子骑电动车由南向北行至市
区光明路与西苑路交叉口
时，为躲避一横穿马路的女
子刹车过猛跌倒在地。

路过此处的市民拨打了
“120”急救电话，将其送往医
院救治。

本报记者 李英平 摄

骑车躲行人
男子倒在地


